

Domingo 24 de abril de 2022

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

EX-REGIDOR DE SJR ACUSADO DE CORRUPCIÓN SIGUE SIENDO MILITANTE DEL PAN

El PAN aún no ha dado de baja al exregidor y ex director de la Unidad municipal de Protección Civil del municipio de San Juan del Río, Fernando N, que fue acusado por presuntos actos de corrupción, durante la administración del alcalde Guillermo Vega. Leonor Mejía, presidenta del Comité Directivo Estatal, precisó que el tema está siendo investigado por las autoridades competentes y al no ser un hecho juzgado el partido solo está pendientes y dando seguimiento para conocer el resolutivo final. (ADN)

MORENA

PRI Y PAN NECESITAN ALIANZA PORQUE SE HAN QUEDADO SIN CUADROS: RUÍZ OLAES

La alianza Va por México (PRI-PAN-PRD) que se ha planteado analizar para Querétaro en el próximo proceso electoral es una muestra de que tras lo sucedido en la votación de la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados ha disminuido sus simpatizantes, aseveró Mauricio Ruíz, Delegado en Funciones de Presidente de Morena Querétaro. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SE DISPARA TASA DE AGRESIÓN A MUJERES

Reportan 316 casos en enero y febrero con 26.4 víctimas por cada 100 mil queretanas. (DQ, principal)

N: OTRO QUERÉTARO

Impactante arranque del Festival Experimental en Plaza Fundadores la capital está de fiesta. (N, principal)

AM: QUERÉTARO TENDRÁ PRIMER JUICIO POR MALTRATO ANIMAL

Mónica Huerta, abogada titular del caso de Athos y Tango, informó que el 16 de mayo se llevará a cabo una audiencia intermedia. (AM, principal)

EUQ: IMCO: MUJERES, CON POCO DESARROLLO PROFESIONAL

Estado obtuvo el lugar 10 en el rubro. Estudio señala que 25% de las diputadas queretanas encabeza una comisión relevante. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

“CONDENAMOS CUALQUIER AGRESIÓN A LAS MUJERES”

El caso de Yuriko Guillén se está atendiendo con puntualidad, el instituto ofreció acompañamiento legal, dice la titular del Instituto Queretano de las Mujeres. “Se le ofreció (a Yuriko Guillén) el servicio posterior a la apertura de la carpeta de investigación, pero no hemos tenido respuesta de ella”, afirmó Marisol Kuri. (EUQ)

65% DE AVANCE EN LA CLÍNICA POST-COVID-19 CON 36.6 MDP

La clínica Post-Covid-19 que se construye por el gobierno estatal presenta un avance de 65 por ciento, compartió la titular de la SESEQ, infraestructura que se tiene previsto entregar antes de concluir el primer semestre de 2022. (N)

LA MENINGITIS CAUSA HASTA 250 MIL MUERTES AL AÑO

Durante el Día Mundial contra la Meningitis, que se celebra el 24 de abril de cada año, se busca crear conciencia entre la población sobre la gravedad de esta enfermedad, que afecta a más de un millón de personas al año en el mundo, conmemoración a la que se suma la SESA. La dependencia informó en un comunicado que la meningitis es una enfermedad que se caracteriza por la inflamación de las membranas que rodean el cerebro

Domingo 24 de abril de 2022

y la médula espinal, causada principalmente por una infección bacteriana o vírica, y está asociada a una alta morbimortalidad. (DQ)

HAY UN MIL 775 NIÑOS CON DESNUTRICIÓN EN QUERÉTARO

La responsable de nutrición del Programa de Infancia y Adolescencia de la Secretaría de Salud en el Estado, Liliana Bedolla, destacó que en Querétaro hay un mil 775 niños con algún grado de desnutrición y 10 con desnutrición severa. (N)

PODER JUDICIAL

CONSTRUCCIÓN DE LA NUEVA SEDE DEL TSJ PARA AGOSTO

Entre julio y agosto arrancarían la construcción de la nueva sede del Poder Judicial del estado de Querétaro, dio a conocer Mariela Ponce, magistrada presidenta del TSJ. "Nos dicen, todavía las reuniones que tuvimos la semana pasada, yo creo que, definiendo todo el edificio, los costos totales y los temas de licitación, quizá entre julio y agosto pudiera iniciarse apenas la construcción", comentó. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

COLECTIVOS LGBT+ PIDEN LEGISLACIÓN SOBRE IDENTIDAD DE GÉNERO; NO SE HAN PRESENTADO INICIATIVAS DEL TEMA, RESPONDE ZAPATA

En la LX Legislatura local no hay ninguna iniciativa de ley sobre el reconocimiento de identidad de género o alguna propuesta en materia de derechos de las personas de la comunidad LGBTI+, refirió el presidente de la Mesa Directiva Antonio Zapata, quien se manifestó abierto a escuchar a este sector de la población. "No la encuentro en ninguna plataforma legislativa que haya presentado ningún partido político, no la encuentro, puedo estar equivocado, sin embargo tampoco estoy enterado de que algún diputado lo traiga como tema personal". (ADN)

INGRESARÁN INICIATIVA PARA PATERNIDAD RESPONSABLE

El diputado local por el VIII Distrito, Uriel Garfias Vázquez, dio a conocer que alista una serie de iniciativas para fortalecer el tejido social en el estado de Querétaro, al destacar que una de ellas es para contribuir con una paternidad responsable y que los hombres puedan pasar más tiempo los primeros días posteriores al nacimiento de sus hijos junto a la madre. (ESSJR)

MUNICIPIOS

EXONERAN A FUNCIONARIO DE CORREGIDORA

Tras confirmarse que no tuvo participación en la campal del 5M, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, confirmó que ya regresó a trabajar al juzgado cívico Edgar, uno de los detenidos por los hechos de violencia en el estadio Corregidora. Sosa reconoció que el funcionario público fue detenido por su probable responsabilidad en los hechos; sin embargo, al no tener pruebas de su participación, fue liberado, por lo que se reincorporó a sus actividades. (DQ)

¡ARRANCA EL FESTIVAL QUERÉTARO EXPERIMENTAL!

Con la presencia del presidente municipal, Luis Nava, y su esposa y presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, inició de manera formal el Festival Querétaro Experimental en la Plaza Fundadores, y que convierte a la ciudad en el epicentro del arte y la cultura del país, con la presentación de 142 artistas locales, nacionales y extranjeros en los ámbitos de la danza, la música y el teatro. (N, EUQ)

CON MASTER CLASS DESDE LAS ALTURAS, INICIA ACTIVIDADES QUERÉTARO EXPERIMENTAL

El Festival Querétaro Experimental que realiza el municipio de Querétaro, tiene el objetivo de acercar el arte y la cultura a las y los queretanos, así como a quienes nos visitan; y bajo este tenor dio inicio esta mañana con la primera actividad: una master class que impartió la compañía Voalá Station por primera vez en una ciudad

Domingo 24 de abril de 2022

de México, para niñas, niños y jóvenes a partir de los 12 años. Fueron 12 asistentes los que tomaron la clase en Plaza Fundadores, con una duración de dos horas en las que realizaron danza área, coreografía, juegos de teatro para calentamiento corporal, danza contemporánea y una práctica desde las alturas con arneses para vivir una experiencia inigualable. (DQ, AM, EUQ)

COLOCAN PRIMER ESTACIONAMIENTO DE BICICLETAS

La Secretaría de Movilidad en Querétaro instaló el primer biciestacionamiento del Centro Histórico, frente a la barra de café Apapacho, cuyo propietario fue el principal impulsor de la iniciativa. Mauricio Challu es dueño del negocio local Apapacho Barra de Café. El 30 de diciembre del 2021, elementos de movilidad desprendieron y confiscaron el biciestacionamiento instalado a la entrada de su establecimiento, lo que desató una serie de acciones por las cuales se buscó que el municipio apoyara y propiciara espacios seguros para los conductores de bicicleta. (AM)

REALIZAN RECORRIDO POR OBRAS

El presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz, realizó un recorrido por las diferentes obras públicas que se están ejecutando en las comunidades de La Purísima, Escolásticas y Dolores de Ajuchitlancito. En La Purísima, el edil visitó la obra de construcción de empedrado ahogado que se está realizando sobre la calle principal de dicha localidad. En el sitio, Bárcenas Reséndiz puntualizó que esta acción tendrá una inversión de un millón de pesos y beneficiará a 416 habitantes. (ESSJR)

CONCLUYE CON ÉXITO PRIMER “RECICLATÓN” EN SAN JUAN DEL RÍO

Más de 10 toneladas de material de reciclaje fue lo que se logró juntar durante el primer “Reciclatón”, realizado en el “Parque Las Garzas” de San Juan del Río. Estas acciones, para preservar el medio ambiente y fomentar un San Juan del Río más sustentable, son resultado de los compromisos adquiridos el pasado 13 de abril por las autoridades del municipio, cámaras, empresas y la industria, así como con la sociedad civil. (N, EUQ)

FUGA DE AGUA EN LAS PLAZAS REPORTAN Y SIGUE DERRAMANDO

Ante un reporte ciudadano, que da cuenta de una fuga de aguas en Plaza San Marcos, en la colonia las Plazas, que además indicó el número de reporte a la CEA: 2805057 y que esta situación lleva cuatro días, Noticias acudió a verificar. (N)

GESTIONAN 70 MDP PARA UNA PLANTA TRATADORA

Se requieren alrededor de 70 mdp para la ampliación de la segunda etapa de la planta tratadora de Amealco de Bonfil, informó René Mejía, presidente municipal de esta demarcación, al comentar que ya se tienen pláticas ante diferentes órdenes de gobierno para poder concretar este proyecto en este año. Expuso que por el momento se han tocado puertas de la CEA a través del vocal ejecutivo, aunado hacer las gestiones correspondientes en coordinación con la Conagua. (ESSJR)

EXITOSA FERIA ARTESANAL EN EL JARDÍN GUERRERO

La nueva edición de la Feria Artesanal se estableció en el Jardín Guerrero y tuvo una buena afluencia y, en esta ocasión, los comerciantes expresaron que les estaba yendo bien en esta ubicación y que este tipo de eventos les ayudan a incrementar sus ventas. (N)

CONTINÚA LIMPIEZA EN DRENES DE LA CAPITAL

La temporada de lluvias ya está a la vuelta de la esquina y es por ello que la limpieza de drenes continúa en el municipio de Querétaro, es la Secretaría de Servicios Públicos Municipales la encargada de ello y desde enero con maquinaria y decenas de trabajadores han retirado maleza, basura y hasta tiliches de estas zonas. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

DE ENERO A MARZO DE ESTE AÑO EN QUERÉTARO DOS HOMICIDIOS DOLOSOS A MUJERES

En los primeros meses del año, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública a través del Centro Nacional de Información, cuenta con el registro de dos víctimas mujeres por homicidio doloso en

Domingo 24 de abril de 2022

Querétaro, ambas mayores de 18 años. En el mismo periodo, se registró un Femicidio en Querétaro. En cuanto a las presuntas víctimas mujeres de lesiones dolosas en Querétaro, de enero – febrero 2022, el SESNSP documentó 316 víctimas. (DQ)

VACUNARÁN A DOCENTES Y TRABAJADORES DE LA UAQ

La UAQ convocó a su personal docente y administrativo a completar el esquema de vacunación contra Covid-19, ya sea para recibir la primera, segunda o dosis de refuerzo a partir de este 22 de abril. Las jornadas de vacunación se llevarán a cabo en las instalaciones del Auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración, en coordinación con el ISSSTE. El biológico que se aplicará será el de la farmacéutica AstraZeneca. (DQ)

BAJA, LA PARTICIPACIÓN LABORAL DE LA MUJER

Querétaro ocupa el décimo lugar nacional respecto al crecimiento profesional de las mujeres, según el estudio “Estados con Lupa de Género 2022”, del IMCO. Este indicador mide la participación de las mujeres en puestos de liderazgo y su preparación profesional para colocarse en cargos relacionados con la toma de decisiones y el emprendimiento formal. (EUQ)

INCREMENTA 10 VECES MÁS INGRESO POR EL ACCESO A LA PEÑA DE BERNAL

Al finalizar el primer trimestre de recaudación fiscal, la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Guadalupe Pérez, dio a conocer que se recaudó diez veces más en el acceso a la Peña de Bernal con relación al mismo periodo del 2021. Además, celebró que fue alcanzada en un 100% la meta de recaudación fijada para este primer periodo del 2022. (N)

CONTAMINACIÓN O CALOR, LA CAUSA DE LA MUERTE DE LOS PECES: CONAGUA

Respecto a la muerte de peces que se registró en la comunidad de Cerro Gordo, en San Juan del Río, el coordinador de la Junta Local de la Conagua en Querétaro, José Medina, informó que se tomó una muestra del afluente para determinar si efectivamente se trató de un contaminante o por las altas temperaturas. (N)

CONVERSAN EN LA UAQ SOBRE LA EDICIÓN COLECTIVA DE LIBROS

Se llevó a cabo el conversatorio “Acciones colectivas y literaturas” del ciclo de conversatorios «Comunidad y lengua: diálogos en torno al fortalecimiento lingüístico», organizado por la Facultad de Filosofía de la UAQ a través del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias y el Laboratorio de Educación y Mediación Intercultural. (N)

HACEN CONVERSATORIO EN LA FACULTAD DE FILOSOFÍA DE LA UAQ

A través del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias y el Laboratorio de Educación y Mediación Intercultural de la Facultad de Filosofía de la UAQ se llevó a cabo el conversatorio “Acciones colectivas y literaturas” del ciclo de conversatorios “Comunidad y lengua: diálogos en torno al fortalecimiento lingüístico”. Participaron Rosario Patricia Martínez, presidenta de “Pluralidad Indígena Trece Raíces”; Héctor Martínez Rojas, fundador de “Oralibrura. Cooperación Editorial”; y Salvador Jaramillo, colaborador en “Gusanos de la Memoria”. (DQ)

NUEVOS ORIENTADORES CONTRA LA VIOLENCIA

La UAQ, a través de la Unidad de Atención a la Violencia de Género (UAVIG), tomó protesta a los orientadores contra la violencia de género en la Institución para el período 2022-2023. La función de esta figura, representada por estudiantes, docentes y administrativos de la UAQ, será la de guiar, orientar y brindar asesoría a las y los integrantes de la comunidad universitaria cuando den cuenta que existe una situación relacionada con temas de violencia de género, con la finalidad de garantizar la atención de la persona en situación de víctima con la UAVIG. (ESSJR)

EL .001 POR CIENTO DEL PRESUPUESTO ESTATAL QUE DESIGNA AL IQM: MO

Maricruz Ocampo, defensora de derechos humanos en Querétaro y titular de Aliadas Incidencia señaló que el .002% del presupuesto estatal que se designa al IQM no es suficiente para resolver la problemática de género

Domingo 24 de abril de 2022

que se vive a nivel local. (...) Recientemente la titular del IQM, Marisol Kuri, sostuvo una reunión con defensoras de los derechos humanos y promotoras de políticas públicas en pro de la igualdad en el estado. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Cifras de homicidios. Según las cifras que tiene el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública al corte de marzo, se tiene el registro de dos mujeres víctimas - de homicidio doloso, que según los datos son mayores de 18 años. Además, ya se tiene contabilizado un feminicidio. Números que nos dicen que han generado un ambiente tenso en la administración estatal, pues a poco más de medio año de la gestión en funciones, las cosas en este tema han sido muy difíciles y han movido la agenda pública de la administración queretana, al grado de que hay algunos funcionarios que han salido a trabajar de manera más intensa. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Desbordado: Ayer y hoy, desde luego tendremos un Querétaro desbordado: en alegría, espectáculos, visitantes, autoridades que caminan sin miedos en las calles...niños y mujeres recorriendo plazas y andadores para gozar de lo mucho que se ha perdido en otras entidades: la paz pública y la seguridad. (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		